

Einweihungsfeier von Café im Quartier -Gemeinsam statt einsam

Mit dem Durchschneiden des roten Bandes durch Bürgermeister Renschler, Frau Münch und Frau Gramlich wurde das Café im Quartier im Rahmen des Projekts "Demenz im Quartier" feierlich eröffnet.



Bürgermeister Renschler und Frau Gramlich waren sich in ihren Begrüßungsworten einig, dass das Café im Quartier als gemütliche Begegnungsstelle für Menschen mit Gedächtniseinschränkung und Demenz, ihren Angehörigen und am Thema Interessierten in Walldorf eine Lücke schließt. Danach konnten beim Stehempfang Vertreter von Sozialstationen, Pflegestützpunkt, Kirche, Steuerungsgruppe, Gemeinderat, Presse und Stadtverwaltung die gemütliche Café-Atmosphäre genießen und sich u.a. über das Konzept "Gemeinsam statt einsam" austauschen.

Im Anschluss an diese feierliche Eröffnung zeigte der gute Besuch des Cafés im Quartier, dass die Vision von einer vertraulichen Begegnungsstelle Realität geworden ist. Viele lächelnde Gesichter, fröhliche und auch ernsthafte Gespräche, leckerer Kuchen und ein vielseitiges Getränkeangebot sorgten für gute Laune bei netter Café-Atmosphäre. So wurde der erste Café im Quartier-Nachmittag zu einem schönen und entspannten Erlebnis für die Café-Besucher.

Wir freuen uns schon auf die nächsten Café im Quartier-Termine mit Ihnen, jeweils am dritten Dienstag im Monat: 21.Juni, 19.Juli, 16. August, 20. September, 18. Oktober, 15. November, 20. Dezember



Feierliche Eröffnung von Café im Quartier



Gute Stimmung unter den Café-Besuchern

Fotos: G.Bu.

Haben Sie Fragen? Gerne dürfen Sie sich an uns wenden: E-Mail: vorstand@gelewa.de

Ihr Café im Quartier-Team

Andrea Gramlich, Marlies Erlemeier, Claudia Gottuk-Brede, Sybille Schäfer, Gudrun Buse, Barbara Mühle, Brigitte Hüllen-Wamser

Café im Quartier eröffnet

"Wir wollen betroffene Menschen ermutigen rauszugehen"

Am 24. Mai war es so weit: Das Café im Quartier ist in der Bürgermeister-Willinger-Straße 60 mit einer kleinen Feierstunde eröffnet worden, zu der Kooperationspartner/innen und Vertreter/innen der Projektsteuerungsgruppe eingeladen waren.

Das Angebot richtet sich an Menschen mit Gedächtnisstörungen und Demenz sowie deren Angehörige und Nahestehende. Aber auch Menschen, die sich mit dem Thema auseinandersetzen und sich gerne engagieren wollen, sind willkommen. Das Café im Quartier wird vom Verein Generationenübergreifendes Leben Walldorf GeLeWa e.V. in Kooperation mit der Stadt Walldorf angeboten. Bei der Eröffnung sprach Bürgermeister Matthias Renschler von einem "großartigen Projekt". Er lobte den Verein GeLe-Wa, der sich erst 2019 gegründet hatte, sich aber schon voll beim Modellprojekt "Demenz im Quartier" einbringe. "Demenz gehört zu unserem Leben", machte Matthias Renschler deutlich. Und



das Modellprojekt ermögliche es, den Menschen die Scheu vor dem Thema zu nehmen und sich auszutauschen. Seinen Dank richtete er an Andrea Münch von der IAV-Stelle der Stadt, die sich mit viel Herzblut bei dem Thema "Demenz im Quartier" einbringe. Auch der Erste Beigeordnete Otto Steinmann stehe hinter dem Modellprojekt und leiste viel



Die emte Vorsitzende von GeLeWa Andrea Gramlich, Bürgermeister Matthias Renschler und Andrea Münch von der IAV-Stelle eröffneten gemeinsame das Café im Quartier. Foto: Pfeifer

Unterstützung bei dem Thema. Matthias Renschler dankte außerdem allen weiteren Beteiligten, die sich engagieren. "Ich hoffe, dass es eine Inspiration für andere Vereine und Institutionen ist", sagte Matthias Renschler zum Start des Cafés.

Andrea Gramlich, 1. Vorsitzende von GeLeWa, erläuterte, wie es zum Café im Quartier kam. Die Mitglieder des Vereins hätten die ersten Berichte zum Projekt "Demenz im Quartier" in der Rundschau gelesen und sich gesagt: "Das entspricht genau der Idee unseres Vereins." Mit Andrea Münch von der IAV-Stelle habe man dann im Team ein Konzept erarbeitet. So ist das Café im Quartier entstanden. "Es gibt viele Menschen mit Demenz oder Gedächtnisstörungen, die sich nicht mehr raus trauen. Hier sollen sie einen Ort haben, an dem sie zusammenkommen und sich austauschen können, das gilt auch für die Angehörigen", so Andrea Gramlich. Das Café, da waren sich alle Beteiligten einig, bietet eine ungezwungene Atmosphäre zum Kennenlernen.

Für Andrea Münch war es wichtig zu betonen, dass man möglichst auch die Menschen mit dem Café erreichen wolle, die bereits anfangen, sich aus dem öffentlichen Leben zurückzuziehen oder bereits zurückgezogen haben und Unterstützung brauchen. "Wir möchten die betroffenen Menschen ermutigen rauszugehen und ihnen hier einen geschützten Raum geben."

Öffnungszeiten:

Das Café im Quartier hat einmal im Monat, immer dienstags von 15-16.30 Uhr, geöffnet.

Die Termine für dieses Jahr sind: 21. Juni, 19. Juli, 16. August, 20. September 18. Oktober, 15. November und 20. Dezember Eröffnung "Café im Quartier" Im Rahmen des Projekts "Demenz im Quartier" wurden in den vergangenen Monaten zahlreiche Veranstaltungen durchgeführt und neue Projekte sind gestartet, um das Thema "Demenz" in unserem Alltag sichtbarer zu machen und die Teilhabe von Menschen mit Demenz zu stärken. Im Rahmen dessen wurde am 24. Mai auch das "Café im Quartier" eröffnet. Dazu lud der Ver-



"Café im Quartier" Foto: P. Głogowski

ein "Generationenübergreifendes Leben Walldorf e.V." (Gelewa) zusammen mit der Stadt Walldorf ein. Auch unsere Stadträtin Paula Glogowski, die Mitglied der Steuerungsgruppe "Demenz im Quartier" ist, nahm an der Eröffnungsfeier teil: "Es ist ganz großartig, mit wie viel Engagement nun viele neue Projekte und Angebote in Walldorf rund um das Thema Demenz entstehen. Die Atmosphäre in dem neuen Café im Quartier ist von Offenheit und Lebensfreude geprägt und ich kann mir gut vorstellen, dass das für viele Betroffene und auch deren Angehörige eine tolle Anlaufstelle werden wird, um sich auszutauschen."

Künftig soll das Café einmal im Monat seine Türen öffnen. Als FDP Walldorf freuen wir uns sehr über dieses neue Angebot und hoffen, dass es rege angenommen wird. Vielen Dank an alle Beteiligten des Vereins Gelewa und auch an die Stadt Walldorf, allen voran Frau Andrea Münch!

Das nächste Mal öffnet das Café am 21. Juni zwischen 15:00 Uhr und 16:30 Uhr im Treff des generationenübergreifenden Wohnhofs in der Bürgermeister-Willinger-Straße 60. Alle weiteren Infos und Termine finden Sie auch auf der Homepage www.gelewa.de